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Que a inteligência artificial (IA) não é mais coisa do futuro, ninguém tem dúvidas. Ela está mais presente do que nunca, e até o mercado de 
trabalho já começa a sentir os impactos dessa presença.  Um destes impactos é o desemprego tecnológico. Trata-se da perda de emprego causa-

da pela introdução de novas tecnologias no processo produtivo, e a inteligência artificial pode exercer grande influência nessa mudança.  p2
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Que a inteligência 
artificial (IA) não é 
mais coisa do futuro, 

ninguém tem dúvidas. Ela 
está mais presente do que 
nunca, e até o mercado de 
trabalho já começa a sentir 
os impactos dessa presença. 

Um destes impactos é 
o desemprego tecnológi-
co. Trata-se da perda de 
emprego causada pela 
introdução de novas tec-
nologias no processo pro-
dutivo, e a inteligência ar-
tificial pode exercer grande 
influência nessa mudança. 

De acordo com o profes-
sor Edison Spina, do Depar-
tamento de Engenharia de 
Computação e Sistemas 
Digitais e coordenador do 
Centro de Estudos de So-
ciedade e Tecnologia da Es-
cola Politécnica da Univer-
sidade de São Paulo (USP), 
esse desemprego tem 
como característica a falta 
de preparo do trabalha-
dor para o que está sendo 
introduzido no mercado. 
Desta forma, o que costu-
ma acontecer é a substitui-
ção desse indivíduo. 

CHATBOTS
Ainda segundo Spina, fer-

ramentas de inteligência arti-
ficial, como os chatbots, apre-
sentaram um avanço muito 
rápido, fator que provoca, 
ao mesmo tempo, fascínio e 
medo.  “Coisas que esperá-
vamos que fossem ditas por 
pessoas muito preparadas co-
meçam a ser articuladas, e sin-
tetizadas, a partir de um robô. 
Temos trabalhos escolares e 

pesquisas científicas sendo 
preparadas sem erros de por-
tuguês, apesar de não realiza-
rem essas funções como uma 
pessoa faria”, pondera. 

CRIATIVIDADE
Mas e a criatividade? Este 

é outro tópico levantado 
quando se aborda o uso de 
tecnologias associadas ao 
trabalho. Segundo Spina, 
a IA é sim capaz de fazer al-

guns trabalhos criativos, mas 
é necessário que esteja dire-
cionada, ou seja, as pessoas 
precisam aprender a fazer as 
perguntas certas para que 
funcione da melhor forma. 

“Eu acredito que é aí 
que o desemprego irá acon-
tecer. Quem não conseguir 
utilizar novas técnicas como 
ferramenta não terá a possi-
bilidade de se manter como 
ferramenta. Eu não pretendo 

trazer nenhuma solução para 
essa questão em um horizon-
te curto”, discorre o professor.

Entretanto, para a profes-
sora, mestre em Informática 
com ênfase em Inteligência 
Artificial da Uninter, Vívian 
Barausse de Moura, a criati-
vidade, por enquanto, é fator 
inerente aos humanos. Ela 
acredita que as funções ope-
racionais é que deverão ser 
as primeiras impactadas pela 
IA no mercado de trabalho.

COLABORATIVA
Criada por seres huma-

nos, a IA dos chatbots, por 
exemplo, como o ChatGPT, 
podem apresentar falhas em 
suas respostas. Para evitar 
isso, Vívian Barausse afirma 
que é preciso ter conheci-
mento do assunto que se bus-
ca pesquisar junto aos bots. 

“Digamos que vou utili-
zar do recurso da inteligên-
cia artificial. Mas se eu não 
tiver conhecimento daquele 
assunto, se eu não souber 
aquele assunto, eu vou ‘co-
mer com farinha’ aquilo e 
começar a disseminar uma 
informação que foi errada, 
que eu extraí de um recurso 
excelente”, exemplifica.

A Prefeitura de Goiânia 
adotou, nesta semana, novas 
medidas para garantir a segu-
rança nas unidades de ensino 
da capital. Em ofício circular 
enviado às escolas e Centros 
Municipais de Educação In-
fantil (Cmeis), a Secretaria 
Municipal de Educação (SME) 
orienta sobre o monitora-
mento de pessoas dentro das 
instituições, revista de mate-
riais e suspensão temporária 
do uso de mochilas para es-
tudantes a partir do 5º ano do 
ensino fundamental.

As medidas foram elabo-
radas a partir de orientações 
de órgãos de segurança pú-

blica e da Guarda Civil Metro-
politana (GCM) de Goiânia, 
que promove, desde o dia 05 
de abril, a Operação Escolas 
Sem Violência. A iniciativa, 

que consiste no monitora-
mento das unidades educa-
cionais, conta com o apoio de 
800 agentes e 105 viaturas.

O prefeito Rogério Cruz 

explica que as novas me-
didas adotadas pelo mu-
nicípio e a força-tarefa 
elaborada pela GCM “são 
importantes para assegurar 
ambientes educacionais se-
guros para que os estudan-
tes possam se desenvolver”.

“Estamos orientando os 
gestores das unidades de en-
sino sobre as medidas de se-
gurança e autorizamos que 
Grupos de Inteligência da 
Guarda Civil atuem nas ime-
diações das escolas e acom-
panhem as redes sociais para 
identificar possíveis amea-
ças”, explica o prefeito.

As novas medidas repas-
sadas às escolas e Cmeis 
proíbem a entrada de 

pessoas com capacetes e 
jaquetas dentro das unida-
des, e veta o acesso de for-
necedores, pais e visitantes 
no horário do recreio.

O  secretário municipal 
de Educação, Wellington 
Bessa, as medidas incluem, 
ainda, a implantação de sis-
tema de alerta denominado 
“Botão do Pânico” e de outros 
mecanismos de segurança. 
“A orientação é para que os 
recursos, enviados por meio 
do Programa de Autonomia 
Financeira das Instituições 
Educacionais, sejam utiliza-
dos na instalação de alarmes 
e câmeras de segurança in-
terligadas e monitoradas 
pela GCM”, explica Bessa.

Reprodução

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimen-
to Humano e Social (Sedhs), 
disponibiliza seis conselhos 
tutelares, distribuídos pelo 
município, com o objetivo 
de garantir que crianças e 
adolescentes tenham di-
reitos respeitados. As uni-
dades são fundamentais 
para a proteção da infância 
e adolescência, conforme 
observa a Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento 
Humano e Social (Sedhs).

Os conselhos tutelares fo-
ram criados de forma conjun-
ta ao Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA), deter-
minados na Lei 8069/1990. É 
um órgão permanente com 
autonomia funcional, ou 
seja, não está subordinado a 
nenhum outro tipo de órgão 
governamental.  

No âmbito municipal, os 
conselhos são regidos, ain-
da, pela Lei 8.483/2006, que 
dispõe sobre a Política de 
Atendimento dos Direitos 
da Criança e do Adolescente. 
De acordo com o ECA  cabe, 
principalmente, ao conse-
lheiro tutelar, atender crian-
ças e adolescentes quando 
seus direitos forem violados, 
além de atender e orientar 
pais ou responsáveis.

Denúncias como situações 
de violência física ou emocio-
nal, negligência, maus-tratos 
e exploração sexual podem 
ser encaminhadas aos conse-
lhos por meio do Disque 100, 
(62) 35241859 ou presencial-
mente, nas unidades. 

 É essencial que o con-
selheiro tenha diálogo com 
os pais/responsáveis legais 
dos menores, com a comu-
nidade e com os poderes 
(Judiciário, Executivo e Le-
gislativo). Um Conselho Tu-
telar é formado quando os 
membros são eleitos pela 
própria comunidade para 
um período de três anos. 
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O estado conta com cer-
ca de 4.570 famílias 
ameaçadas de despe-

jo atualmente, sendo que ou-
tras 1.833 já ficaram sem mora-
dia em decorrência das ações 
de retirada de moradores de 
terrenos particulares ou públi-
cos. O dado é do Mapeamento 
Nacional de Conflitos pela Ter-
ra e Moradia – Despejo Zero.

Para se ter uma ideia, 
29,9% (1.369) destas famílias 
ameaçadas estão em Apa-
recida de Goiânia, em que 
existem, no mínimo, oito es-
paços conflituosos. Ao todo, 
proprietários de pelo menos 
41 terrenos, em Goiás, vivem 
um conflito com moradores 
que invadiram as terras e re-
alizaram moradias nos locais.

Segundo o mapeamento, 
um dos locais em Aparecida 
de Goiânia é a ocupação Alto 
da Boa Vista. Localizada nas 
proximidades da Serra das 
Areias, o local está irregular 
desde 2017. Atualmente, es-
tima-se que entre 600 e 800 
famílias estejam morando no 
terreno, que é particular e o 
proprietário conseguiu na 
justiça uma decisão de reinte-
gração de posse.

A ação só não foi execu-
tada até então em razão da 

proibição imposta pelo Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
durante a pandemia da Co-
vid-19. A diarista Fiama Alves 
de Souza, de 30 anos, chegou 
com a família ao local ainda 
em 2020. “A gente morava de 
aluguel no Bairro Indepen-
dência e antes da pandemia 
eu e minha irmã perdemos o 
emprego, ficamos sem condi-
ção de pagar o aluguel”.

Um conhecido, que já mo-
rava na ocupação, informou 
sobre a possibilidade de con-
seguir lotes no local. “Chega-
mos aqui e conversamos com 
as lideranças e falaram para a 

gente escolher, que onde ti-
vesse vazio poderíamos mon-
tar nossas casas. Dava para 
contar nos dedos quantas 
pessoas tinham.”

O lote escolhido na Rua 
Maquiavel possui três casas 
de madeirite e lona. Uma de 
Fiama, outra da mãe dela, 
Edilsa Alves de Aquino, de 50 
anos, e a outra da irmã. “Foi 
uma bênção conseguir isso 
aqui. Estamos hoje muito me-
lhor do que estávamos, mas 
ficamos com medo de ter de 
sair daqui”, conta Edilsa.

A falta de regularização do 
local, além da incerteza sobre 

a continuidade, causa ainda 
problemas como a dificuldade 
de conseguir um emprego re-
gistrado, já que não é possível 
ter um comprovante de en-
dereço. “Ainda bem que ainda 
nos ajudam deixando cadastrar 
para o Bolsa Família e para ma-
tricular as crianças nas escolas, 
mas eu queria mesmo era ter 
um emprego fixo”, diz Fiama.

CONCILIAÇÃO
No fim de outubro do ano 

passado, o ministro do STF, 
Luís Roberto Barroso, deter-
minou que todos os tribunais 
que tratam de casos de rein-

tegração de posse instalem 
comissões para mediar even-
tuais despejos antes de qual-
quer decisão judicial. Segun-
do a decisão, a medida “visa 
a reduzir os impactos habita-
cionais e humanitários em ca-
sos de desocupação coletiva”.

A ação do ministro de-
corre justamente do fim da 
proibição do cumprimento 
das ações de despejo, o que 
ocorria desde 2021 e valeu 
até 31 de outubro de 2022. 
Em Goiás, a Comissão de Con-
flitos Fundiários, presidida 
pelo desembargador Ander-
son Máximo de Holanda, atua 
em 15 procedimentos, o que, 
em tese, cada um representa 
um local em conflito.

Na semana passada, o gru-
po esteve em Itaberaí, para 
conhecer e conversar com as 
pessoas que moram em uma 
ocupação irregular e tentar 
vislumbrar uma solução. Nesta 
segunda-feira (17), a visita ocor-
reu na ocupação Alto da Boa 
Vista, em Aparecida de Goiânia. 
Holanda conta que a comissão 
hoje é um pré-requisito para os 
processos de reintegração e a 
intenção é dialogar.

“É buscar uma conciliação 
e o nosso entendimento é 
que precisa da intervenção 
municipal. Se não tiver o acor-

do, faz-se o relatório e emite 
o parecer para o magistrado 
responsável pelo processo”, 
diz. A prefeitura de Aparecida 
de Goiânia, por meio da se-
cretaria de Habitação, informa 
que “sempre tem buscado re-
alizar ações para viabilizar mo-
radia digna para as famílias que 
vivem em situação de vulnera-
bilidade social no município”.

“No caso da ocupação da 
área particular do Alto da 
Boa Vista, equipes da secre-
taria vão até o local constan-
temente para promover o 
cadastramento socioeconô-
mico das famílias nos progra-
mas habitacionais para que 
participem dos sorteios de 
moradia popular e está via-
bilizando aluguel social para 
aquelas famílias em extrema 
vulnerabilidade e que se en-
quadram nos critérios pré-
-estabelecidos”, relata.

Em Goiânia, a secretaria 
de Regularização Fundiária 
informa que a capital pos-
sui, atualmente, cerca de 330 
áreas com ocupações irregu-
lares e processos de regula-
rização fundiária em anda-
mento. Já sobre o número de 
famílias, a informação é de 
que os dados são diversos, 
pois o cadastro nem sempre 
é feito pelo mesmo órgão.

Divulgação

Em Goiás, 4,5 mil famílias podem Em Goiás, 4,5 mil famílias podem 
ser despejadas de terrenos em conflitoser despejadas de terrenos em conflito
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O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Saúde (SES-GO), emitiu 
alerta, nesta segunda-feira, 
17, em relação a um caso re-
cente de malária de uma pa-
ciente de Anápolis. O caso é 
classificado como autóctone, 
pois a mulher não viajou para 
fora do Estado. O único deslo-
camento realizado por ela foi 
a uma chácara em Aparecida 
de Goiânia, perto de onde já 
havia sido confirmado outro 
caso, em fevereiro. Em 2023 
já são 67 casos notificados 
em Goiás – 34 confirmados e 
33 descartados. Com exceção 
dos dois últimos casos, todos 
foram “importados” de outros 
Estados ou países.

A Coordenação de Zoono-
ses da Gerência de Vigilância 
Epidemiológica de Doenças 
Transmissíveis da Superinten-

dência de Vigilância em Saú-
de da SES-GO realiza, no local 
de provável infecção em Apa-
recida de Goiânia, o controle 
vetorial para reduzir o risco 
de transmissão de novos ca-
sos. Realiza também trabalho 
de pesquisa para captura do 
vetor responsável pela trans-
missão da doença, a fêmea 
infectada do mosquito Ano-
pheles, e a busca ativa de sin-
tomáticos na região em que 
os casos foram confirmados.

A superintendente de Vi-
gilância em Saúde da SES-GO, 
Flúvia Amorim, explica que é 
preciso muita atenção da po-
pulação e ação rápida das au-
toridades em saúde. “A malária 
é uma doença que, se não for 
tratada, poderá evoluir rapi-
damente para a forma grave e 
complicada, levando a óbito.”

Para a população as reco-
mendações mais importantes 
são: usar repelentes (não apli-

car em crianças menores de 2 
anos de idade sem orientação 
médica), proteger áreas do cor-
po que o mosquito possa picar, 
usar cortinados e mosquiteiros 
sobre a cama ou a rede e evitar 
locais próximos a criadouros 
naturais de mosquitos, como 
beira de rio ou áreas alagadas.

A malária é uma doença 
infecciosa febril aguda, com 
ampla distribuição mundial, 
causada por protozoários do 
gênero Plasmodium, transmiti-
dos pela picada da fêmea infec-
tada do mosquito Anopheles. 
Os sintomas são febre, calafrios, 
cefaleia, sudorese, mialgia, náu-
sea e vômitos. O quadro clínico 
pode ser leve, moderado ou 
grave. Na fase inicial, a malária 
se confunde com outras do-
enças infecciosas e não pode 
ser diagnosticada pela sin-
tomatologia. Apenas o diag-
nóstico laboratorial confirma 
ou descarta a doença.

Secretaria de Saúde de Goiás confirma 34 casos de malária e Saúde emite alertaSecretaria de Saúde de Goiás confirma 34 casos de malária e Saúde emite alerta
NATHALIA OLIVEIRA



Em reunião realizada em 
Brasília (DF) nesta terça-
-feira,18, o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva re-
forçou a governadores e pre-
feitos de todo o país a impor-
tância de envolver as famílias 
no combate à violência no 
ambiente escolar. A medida é 
uma das adotadas em Goiás, 
a partir de determinação do 
governador Ronaldo Caiado, 
expressa em projeto de lei 
que tramita na Assembleia 
Legislativa. Para a União, o 
caminho para a paz passa 
por outras ações também já 
colocadas em prática no es-
tado, como investimento em 
segurança pública, realização 
de campanhas e serviço de 
psicologia.

“Venho trazer a experiên-
cia e os resultados já obtidos 
no estado de Goiás. Em um 
primeiro momento, determi-
namos que as nossas forças 
policiais, além de fazer a se-
gurança nas escolas, avanças-
sem na área da inteligência. 
E assim a Delegacia de Cri-
mes Cibernéticos conseguiu 
levantar vários casos antes 
que os fatos acontecessem”, 
destacou o governador em 
entrevista antes do encontro. 
Ainda segundo Caiado, o tra-
balho preventivo permitiu a 
identificação e atuação rápi-
da para abortar 52 casos que 
envolviam planos de ataques 
a unidades de ensino.

Lula endossou o posicio-
namento de Caiado, ao afir-
mar que os governantes não 
podem permitir que “o ódio 
prevaleça sobre o bem”. “Que-
ro agradecer o trabalho que 
as polícias estaduais e as suas 
inteligências estão fazendo 
junto com o nosso Ministério 
da Justiça. É preciso envolver 

todo mundo, ninguém pode 
ficar fora”, justificou. O pre-
sidente propôs, em conso-
nância com a administração 
estadual, atribuir às famílias 
parte da responsabilidade 
pelos atos e pela criação de 
uma cultura de paz. “A família 
tem de estar envolvida nesse 
processo, ter responsabilida-
de de ajudar a cuidar”, expli-
cou o presidente.

Para o Ministro da Edu-
cação, Camilo Santana, há 
necessidade de fortalecer as 
ações psicossociais nas esco-
las brasileiras a fim de episó-
dios como o ataque a uma 
creche, ocorrido dia 5 deste 
mês em Blumenau (SC), não 
se repitam. “Não é uma solu-
ção fácil, mas são necessários 
todos os entes federados uni-
dos em torno dessa questão”, 
salientou. De acordo com 
dados apresentados pelo 
governo federal, 225 pessoas 

foram presas no país nos úl-
timos 10 dias. Há mais de 1,2 
mil casos em investigação e 
756 remoções ou suspensão 
de perfis em plataformas de 
redes digitais.

O ministro da Casa Civil, 
Rui Costa, afirmou que o ob-
jetivo da reunião é instituir 
um fórum com a participação 
de estados e dos Três Pode-
res para elaborar medidas de 
enfrentamento à violência 
nas escolas. “O objetivo da 
reunião é que, a partir da-
qui, consigamos instalar um 
fórum de discussão e delibe-
ração, conselho da república, 
para elaborar medidas pre-
ventivas para salvar vidas e 
a juventude”, frisou. Também 
participaram o vice-presiden-
te Geraldo Alckmin; o presi-
dente do Senado, Rodrigo 
Pacheco; a presidente do Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
Rosa Weber, o procurador-

-geral da República, Augusto 
Aras; e ministros de governo.

AÇÕES COMANDAS
Em Goiás, as medidas ado-

tadas incluem atendimento 
de professores e estudan-
tes por serviço de psicologia; 
campanhas de combate ao 
bullying; instalação de câmeras 
de monitoramento nas uni-
dades de ensino; interlocução 
com redes sociais e páginas da 
internet para a remoção instan-
tânea de conteúdos impróprios 
e de apologia ao crime; e, em 
caso de episódios de violência, 
a responsabilização civil, penal 
e administrativa do agressor 
e dos pais ou responsáveis. 
Além disso, o Governo de Goi-
ás, por meio da Secretaria de 
Estado da Educação (Seduc), 
destinou R$ 1,8 milhão para 
a compra de detectores de 
metais para as 1.049 escolas 
da rede pública estadual.

Reprodução
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O coronel e ex-coman-
dante da Rotam Goiás, 
Benito Franco, de 43 anos, 
foi preso na manhã desta 
terça-feira, 17, em Goiânia, 
durante ação conjunta en-
tre a Polícia Federal (PF) e 
o Batalhão de Operações 
Especiais (Bope), da Polí-
cia Militar (PM). 
O candidato a deputado 
federal, em 2022, é mais 
um dos investigados da 
Operação Lesa Pátria, que 
investiga patrocinadores e 
participantes dos atos gol-
pistas de Brasília, no dia 8 de 
janeiro. Benito teve paga-
mentos e valores em contas 

bancárias bloqueados pelo 
Supremo Tribunal Federal 
(STF). Ele ganhou notorie-
dade na época das buscas 
a Lázaro Barbosa, em junho 
de 2021, sendo que está na 
PM há 25 anos. A PM ainda 
não se pronunciou sobre a 
prisão do militar.
Ao todo, 16 mandados de 
prisão preventiva e 22 de 
busca e apreensão nos 
estados de Goiás, Minas 
Gerais, Mato Grosso, Pará, 
Paraná, São Paulo, Rio de 
Janeiro e no DF. Em Goiâ-
nia, são dois mandados de 
prisão preventiva e dois 
de busca e apreensão.

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Ale-
xandre de Moraes, votou 
contra a suspensão da taxa 
do agro em Goiás e mudou 
o placar para 2 a 1 em favor 
da cobrança da contribui-
ção sobre os produtos agro-
pecuários. A FundeInfra, 
popularmente conhecida 
como taxa do agro, passa 
por votação na Corte, que 
segue até o dia 24 de abril. 
Ainda faltam votos de sete 
ministros na sessão virtual.
Os dois votos anteriores 
são do relator, ministro 
Dias Toffoli, que é contra 
a cobrança e do ministro 
Edson Fachin, que votou a 
favor do imposto. O julga-
mento é a respeito da limi-
nar do dia 4 de abril, que 
suspendeu a cobrança, em 

Ação Direta de Inconstitu-
cionalidade (ADI número 
7363) protocolada pela 
Confederação Nacional da 
Indústria (CNI), a pedido 
do setor de mineração.

OPOSIÇÃO
Em oposição a Toffoli, 
Fachin entende que a co-
brança não é tributo e che-
gou a citar decisões passa-
das do STF, em favor das 
contribuições semelhantes 
no Mato Grosso (MT) e no 
Mato Grosso do Sul (MS). 
O relator tinha acatado 
os argumentos da CNI, a 
qual defende que a contri-
buição é um adicional de 
imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) e que não há facul-
tatividade na cobrança.

FERNANDA
MORAIS
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Em reunião nesta terça-
-feira (18) no Planalto, 
o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva (PT) esteve com 
governadores, ministros e 
chefes de outros Poderes. Na 
ocasião, houve a definição de 
ações integradas para conter 
a violência nas escolas.

O “Conselho da Federa-
ção”, de iniciativa do Governo 
Federal, terá a missão de re-
forçar a segurança em todas 
as unidades escolares do país 
após os ataques recentes e a 
propagação de notícias falsas 
que têm causado pânico em 
alunos, pais e professores.

Além das ações implemen-
tadas pelo Governo Federal 
para combater a violência esco-
lar, o endurecimento das leis na 
internet pra quem divulga Fake 
News e a inserção da família 
em todo o processo junto com 
os alunos, também foram pon-
tos destacados na maioria dos 
discursos. último a falar, o pre-

sidente Lula reconheceu que o 
país não está preparado para 
esse “novo tipo de violência”.

“Estamos diante de um 
fato que poucos de nós conhe-
cemos. Ainda não temos es-
pecialistas nesse novo tipo de 
violência que está acontecen-
do em nosso país. O fato novo 

é que invadiram um lugar que 
é tido como um local de segu-
rança. Sempre que uma mãe 
deixa seu filho na escola ou 
na creche, ela tem certeza que 
é um lugar seguro. Isso ruiu”, 
disso o presidente, que voltou 
a criticar a onda de Fake News 
das últimas eleições.

ARMAS
O presidente também aler-

tou que a propaganda pró-ar-
mas feita hoje em dia no Bra-
sil, contribui para a violência e 
para que crianças repercutam 
tal tema dentro das escolas.

“Não é possível que eu 
possa ficar fazendo propa-

ganda armas todos os dias, 
ensinando criança a atirar. A 
verdade é que uma criança 
repercute na escola o que 
ouve dentro de casa”, com-
pletou o presidente, que foi 
enfático sobre a revista de 
alunos no ambiente escolar.

“Não podemos transfor-
mar nossas escolas em pre-
sídios de segurança máxima, 
porque não tem solução. Não 
tem dinheiro pra isso, nem é 
humanamente e socialmente 
correto. Se fizermos isso, vamos 
mostrar que não conseguimos 
resolver o problema real”.

INTERNET
Lula também comentou 

sobre a regulação da internet. 
O presidente voltou a propor 
um debate sobre a diferença 
entre “liberdade de expressão 
e cretinice” nas redes sociais.

“Ou temos coragem de 
discutir a diferença entre liber-
dade de expressão e cretinice, 
ou então não vamos chegar 

longe. Devemos levar em con-
ta a necessidade de educar os 
pais. A família deve estar en-
volvida em todo o processo”

“Não vamos resolver o 
problema com dinheiro. Va-
mos resolver com atitude. 
Devemos transformar esse 
grave problema, com ações 
políticas para diminuir a vio-
lência em todo o país. Só con-
voquei essa reunião, porque 
sei que não tenho sozinho, a 
solução definitiva para esses 
casos”, concluiu.

AÇÕES
Um grupo interministerial 

foi criado com oito pastas: Edu-
cação, Justiça, Saúde, Esportes, 
Direitos Humanos, Cultura, 
Comunicação da Presidência 
e Secretaria da Juventude. 
Além disso, de acordo com 
o ministro da Educação, Ca-
milo Santana, o grupo já tem 
mais de 50 proposições para 
a criação de ações preventivas 
a curto e médio prazo.

Divulgação

Governo define ações contra ataques a escolas Governo define ações contra ataques a escolas 
e faz alerta sobre “novo tipo de violência”e faz alerta sobre “novo tipo de violência”

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, disse que o go-
verno não vai mais acabar com 
a isenção do imposto de im-
portação para encomendas de 
até US$ 50 (R$ 247) remetidas 
por pessoas físicas e destina-
das também a pessoas físicas.

Em entrevista a jorna-
listas, Haddad disse que o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) pediu que a 
equipe econômica desistisse 
da proposta e buscasse uma 
solução administrativa.

“O presidente [Lula] pe-
diu para tentar resolver isso 
administrativamente, usar o 
poder de fiscalização da Re-
ceita Federal sem a necessi-
dade de mudar a regra atual. 
Estava gerando confusão de 
que isso poderia prejudicar 
as pessoas que de boa-fé re-
cebem encomendas do ex-
terior até esse patamar, que 
é uma regra antiga”, afirmou.

“Em relação à pessoa física, 
o presidente pediu para não 
alterar a regra mesmo que isso 
signifique um custo mais ele-
vado de fiscalização. Eles estão 
usando uma brecha para bur-

lar a lei, a Receita queria fechar 
essa brecha”, acrescentou.

A medida gerou reper-
cussão negativa nas redes 
sociais depois de ter sido 
anunciada pelo Ministério da 
Fazenda diante da possibili-
dade de aumento nos preços 
de produtos comercializados 
por plataformas internacio-
nais, principalmente vare-
jistas asiáticas, como AliEx-
press, Shein e Shopee.

A decisão de equiparar as 
regras para pessoas físicas e 
jurídicas tinha como objeti-
vo fechar o cerco a empresas 
estrangeiras que se utilizam 

de brecha na legislação bra-
sileira para vender produtos 
importados sem pagar im-
posto. De acordo com Ha-
ddad, uma empresa especí-
fica estaria burlando a regra.

O ministro disse ter se 
encontrado presencialmen-
te com representantes da 
AliExpress, além de ter rece-
bido uma carta em nome da 
Shopee, “dizendo que con-
cordam com a regulação nos 
termos do que o Ministério 
da Fazenda pretende”. “Eles 
não querem se confundir 
com quem está cometendo 
crime tributário”, disse.

O Ministério da Educação 
(MEC) está elaborando uma 
programação de consultas 
públicas, pesquisas e even-
tos para discutir a imple-
mentação do Novo Ensino 
Médio no país. O cronogra-
ma deve ser anunciado no 
próximo dia 24 de abril, in-
formou a secretária executi-
va do MEC, Izolda Cela, nes-
ta terça-feira (18/4), durante 
evento da organização To-
dos pela Educação, em Bra-
sília. O primeiro evento deve 
ser um webinário com espe-
cialistas, no próprio dia 24.

Já em maio, o MEC deve 
lançar uma consulta via 
WhatsApp que deve alcan-
çar cerca de 100 mil estu-
dantes e professores. Os 
detalhes sobre como isso 
deve funcionar ainda serão 
anunciados. “Dia 24 vai sair 
o calendário com a progra-
mação. A programação está 
com as datas previstas”, dis-
se a secretária executiva.

Além de webinários com 
especialistas, haverá eventos 
organizados pelos Conse-
lhos Estaduais de Educação e 

organizações do movimento 
estudantil, de forma regiona-
lizada. Segundo Izolda Cela, 
a ideia é que essas atividades 
sejam semiestruturadas para 
evitar a polarização do tema, 
já que não estará em discus-
são a revogação do Novo 
Ensino Médio. “A gente deve 
tentar evitar a polarização, 
essa discussão plebiscitária 
tipo é isso ou aquilo. Isso não 
vai nos ajudar. Queremos ex-
trair qualidade, proposição, 
situações reais que nos dire-
cionem para medidas de im-
plantação, ritmo de implan-

tação, alguma alteração no 
desenho currículo”, afirmou.

Também estão previstas 
pesquisas com mais de 2 mil 
questionários e pesquisas qua-
litativas com grupos focais.

No início do mês, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva já havia declarado que 
o governo federal não vai 
revogar o Novo Ensino Mé-
dio. Em café da manhã com 
jornalistas, ele afirmou que a 
decisão de suspender o cro-
nograma nacional de imple-
mentação foi para ‘aperfei-
çoar’ o modelo educacional.

Governo mantém isenção para com-Governo mantém isenção para com-
pras internacionais de até 50 dólarespras internacionais de até 50 dólares

Consultas sobre Novo Ensino Consultas sobre Novo Ensino 
Médio começam dia 24 de abrilMédio começam dia 24 de abril
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A temporada de cruzeiros 
2022/2023 entra em sua reta 
final, consolidando-se como a 
maior dos últimos 10 anos, com 
a estimativa de 650 mil a 700 
mil passageiros embarcados, 
mais de quatro vezes acima da 
anterior, que teve menos navios 
e menor período de navegação.

A Associação Brasileira de 

Cruzeiros Marítimos (Clia Brasil), 
a temporada atual, que termina 
em abril, gerou cerca de 48 mil 
empregos, trazendo impacto 
econômico de aproximada-
mente R$ 3,6 bilhões, cresci-
mento de 240% em relação a 
2021/2022. O valor engloba 
tanto os gastos diretos, indire-
tos e induzidos das companhias 
marítimas, quanto os gastos de 
cruzeiristas e tripulantes.

Os navios Costa Firenze, 
Costa Fortuna, Costa Favolo-
sa, MSC Armonia, MSC Fanta-
sia, MSC Musica, MSC Preziosa, 
MSC Seashore e MSC Seaview 
formam o grupo de nove em-
barcações de cabotagem que 
partiram dos portos de Itajaí 
(SC), Maceió (AL), Rio de Janeiro 
(RJ), Salvador (BA) e Santos (SP), 
com escalas em 17 destinos, in-
cluindo Buenos Aires, Montevi-

déu e Punta del Este, que volta-
ram aos roteiros depois de um 
período de restrições.

De acordo com a Clia Bra-
sil, a temporada 2022/2023 
também marcou a volta do 
Brasil à rota de importantes 
companhias marítimas de 
todo o mundo, com 35 na-
vios de longo curso fazendo 
paradas em 45 destinos loca-
lizados em 15 estados, como 

Amazonas, Bahia, Rio de Ja-
neiro, São Paulo, Rio Grande 
do Sul, entre outros.

O presidente da Clia Brasil, 
Marco Ferraz, disse que come-
mora avanços e conquistas 
nesta temporada, a maior da 
década, com as portas abertas 
para a próxima, que deve ser a 
maior dos últimos 11 anos.

“Estamos trabalhando 
muito pelo presente e pelo 

futuro do setor, e isso englo-
ba a busca de novos destinos, 
com alguns já confirmados 
para 2023/2024, melhorias 
na infraestrutura, nos custos, 
no ambiente de negócios do 
Brasil, além investimentos 
em sustentabilidade rumo à 
meta de diminuir as emissões 
de carbono em 40% até 2030 
e zerá-las até 2050, entre ou-
tras coisas”, afirmou, em nota.

Sete em cada dez secre-
tarias municipais de 
educação não realiza-

ram nenhuma ação ou poucas 
ações para implementação do 
ensino da história e da cultu-
ra afro-brasileira nas escolas, 
conforme pesquisa divulgada 
nesta terça-feira (18), em Brasí-
lia, pelo Instituto Alana e Gele-
dés Instituto da Mulher Negra.

O estudo ouviu, em 2022, 
gestores de 1.187 secretarias 
municipais de educação, o que 
corresponde a 21% das redes de 
ensino dos municípios, sobre o 
cumprimento da Lei 10.639/03, 
que tornou obrigatório o ensino 
para o combate ao racismo nas 
escolas há 20 anos.

Os municípios são os 
principais responsáveis pela 
educação básica. Do total, 
constatou-se que 29% das 
secretarias têm ações consi-
stentes e perenes de atendi-
mento à legislação; 53% fa-
zem atividades esporádicas, 
projetos isolados ou em datas 
comemorativas, como no Dia 

da Consciência Negra (20 de 
novembro); e 18% não reali-
zam nenhum tipo de ação. As 
secretarias que não adotam 
nenhuma ou poucas ações, 
juntas, somam 71%.

“Os municípios alegam 
como principais desafios 
para implementação da lei a 
ausência de apoio de outros 
entes governamentais e a fal-

ta de conhecimento de como 
aplicar a legislação. Há indi-
cação do baixo engajamento 
ou a resistência de profissio-
nais a esse tema. Temos algu-
mas frentes que a gente pode 
incidir para implementação 
da lei”, explica a analista de 
políticas públicas do Instituto 
Alana, Beatriz Benedito.

Para os institutos, os da-

dos mostram a necessidade 
de compromisso político 
para a norma ser efetivada, 
como ocorre nos municí-
pios com ações estrutura-
das, em que há, por exem-
plo, regulamentos locais, 
recursos no orçamento, pre-
sença de equipe técnica dedi-
cada ao tema e planejamento 
anual das atividades.

TEMÁTICAS
Segundo a pesquisa Lei 

10.639/03: a atuação das 
Secretarias Municipais de Edu-
cação no ensino de história e 
cultura africana e afro-brasi-
leira, 42% dos órgãos respon-
deram que os profissionais 
têm dificuldade em aplicar o 
ensino nos currículos e nos 
projetos e 33% disseram não 
ter informações suficientes a 
respeito da temática. Quanto 
à periodicidade das ativida-
des, 69% declararam realizar 
a maior parte dos eventos 
em novembro, mês do Dia da 
Consciência Negra.

A maioria dos gestores 
considera a diversidade cul-
tural, literatura e alimentação 
como os temas mais impor-
tantes a serem tratados no en-
sino da história afro-brasileira.

Na avaliação de Tânia Por-
tella, os temas (música, danças, 
culinária) são interessantes 
para aguçar a curiosidade dos 
estudantes, mas as atividades 
curriculares não devem ser li-
mitadas a esse enfoque.

“As participações ficam 

somente nessa linha de abor-
dagem. A população negra 
contribuiu muito mais, na 
tecnologia, na escrita. Isso diz 
muito sobre hierarquização 
de saber e relações de poder”, 
explica. “É preciso lidar com 
entendimento de porque te-
mos uma sociedade racista, a 
juventude negra é morta, mul-
heres negras morrem mais no 
parto que brancas. Tudo está 
vinculado a fazer uma abor-
dagem na escola, precisa ser 
problematizado também nas 
escolas”, acrescenta.

Para Beatriz Benedito, são 
temas que despertam o diá-
logo e contribuem para for-
mação de autoestima de cri-
anças e adolescentes negros, 
“que muitas vezes nas escolas 
só se veem na disciplina de 
história, quando se fala da 
escravização. Mas a gente tam-
bém reforça a importância de 
se discutir relações de poder, 
constituição de privilégios, re-
forçar em seus processos de 
ensinamento e práticas escola-
res noções que permitam que 
a reflexão avance”, afirma.

Divulgação

Mais de 70% dos municípios não Mais de 70% dos municípios não 
têm ensino da história afro-brasileiratêm ensino da história afro-brasileira

Temporada de cruzeiros injeta mais de R$ 3,6 bilhões na economia brasileiraTemporada de cruzeiros injeta mais de R$ 3,6 bilhões na economia brasileira
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649

LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
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O Ministério Público 
de Goiás (MP-GO) 
deflagrou nesta 

terça-feira (18) uma opera-
ção para cumprir manda-
dos de prisão e de busca e 
apreensão em 16 municí-
pios de seis estados (Goiás, 
São Paulo, Rio de Janeiro, 
Pernambuco, Rio Grande do 
Sul e Santa Catarina) para 
desbaratar uma associação 
criminosa especializada em 
manipulação de resultados 
de jogos de futebol para fa-
vorecer apostas esportivas.

“A investigação indica 
que as manipulações eram 
diversas e visavam, por 
exemplo, assegurar a puni-
ção a determinado jogador 
por cartão amarelo, cartão 
vermelho, cometimento de 
penalidade máxima, além 
de assegurar número de 
escanteios durante a par-
tida e, até mesmo, o placar 
de derrota de determinado 
time no intervalo do jogo. Há 
indícios de que as condutas 
previamente solicitadas aos 
jogadores buscavam possibi-
litar que os investigados con-
seguissem grandes lucros em 
apostas realizadas em sites de 
casas esportivas, utilizando, 

ainda, contas cadastradas em 
nome de terceiros para au-
mentar os rendimentos”, diz 
nota emitida pela assessoria 
de imprensa do MP-GO.

Segundo as investiga-
ções realizadas na Operação 
Penalidade Máxima II, “há 
suspeitas de que o grupo 
criminoso tenha concre-
tamente atuado em, pelo 
menos, cinco jogos da Série 
A do Campeonato Brasileiro 

de Futebol de 2022, bem 
como em cinco partidas de 
campeonatos estaduais”.

Em coletiva realizada na 
tarde desta terça, o promo-
tor Fernando Cesconetto, 
do MP-GO, informou que “a 
investigação partiu de cinco 
partidas na reta final do Brasi-
leirão de 2022”: Santos x Avaí 
(disputada no dia cinco de 
novembro, e na qual há a sus-
peita de haver um esquema 

para um atleta do Santos to-
mar cartão amarelo), Bragan-
tino x América-MG (disputa-
da no dia cinco de novembro 
e na qual há a suspeita de ha-
ver esquema para jogador do 
Bragantino receber amarelo), 
Goiás x Juventude (realizada 
em cinco de novembro e na 
qual dois atletas do Juventu-
de estariam acertados para 
tomar amarelo), Cuiabá x 
Palmeiras (disputada em seis 

de novembro e na qual um 
jogador do Cuiabá deveria 
receber amarelo), Santos x 
Botafogo (disputada no dia 
dez de novembro e no qual 
um jogador do Santos deve-
ria tomar vermelho).

No decorrer da investi-
gação ainda foi apurado que 
pode haver também um es-
quema envolvendo a partida 
entre Palmeiras e Juventude 
(disputada em 10 de setem-
bro e no qual um jogador do 
Juventude deveria tomar um 
amarelo). Segundo o promo-
tor do MP-GO, cada atleta co-
optado pela quadrilha para 
o esquema das partidas da 
Série A do Brasileiro recebe-
ria entre R$ 50 mil e R$ 60 mil 
para forçar uma punição.

Na coletiva, Fernando 
Cesconetto também infor-
mou que “foram emitidos 20 
mandados de apreensão [um 
em Goiás, três no Rio Grande 
do Sul, dois em Santa Cata-
rina, um no Rio de Janeiro, 
dois no Pernambuco e 11 no 
estado de São Paulo] além de 
terem sido efetuadas três pri-
sões preventivas no estado de 
São Paulo. Entre os investiga-
dos estão jogadores e inter-
mediários, não descartando 
que essas pessoas também 
sejam jogadores de futebol”.

A Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) anunciou 
nesta sexta-feira (14) que ofi-
cializou junto à Federação In-
ternacional de Futebol (Fifa) 
a candidatura do Brasil para 
sediar a Copa do Mundo de 
futebol feminino de 2027. O 
processo de apresentação 
de candidatos a receberam 
a competição foi iniciado no 
final de março.

“A CBF acabou de oficia-
lizar a candidatura do Brasil 
para receber a Copa do Mun-
do feminina. Com todo o 
equipamento esportivo e de 
infraestrutura que dispomos, 
acreditamos que vamos fazer 
um belo Mundial […]. Rece-
ber a Copa do Mundo faz par-
te do nosso projeto de desen-
volver cada vez mais o futebol 
feminino pelo país, que é um 
dos pilares da minha gestão”, 
declarou o presidente da CBF, 
Ednaldo Rodrigues.

No dia 23 de março a Fifa 
iniciou oficialmente o proces-
so de candidatura para de-
finir o país-sede da Copa do 
Mundo de futebol feminino 
de 2027. Em nota enviada à 
imprensa, a entidade máxima 
do futebol mundial informou 
que “as associações membro 
terão até o dia 21 de abril de 
2023 para enviarem suas ma-
nifestações de interesse em 

sediar a Copa do Mundo Fe-
minina da Fifa 2027”.

A candidatura brasileira 
para receber o Mundial fe-
minino tem apoio do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva. Em evento realizado 
no dia 30 de março no Pa-
lácio da Alvorada para apre-
sentação da taça da Copa 
do Mundo de 2023, que 
será disputada na Austrália 

e na Nova Zelândia, Lula 
afirmou: “Será um evento 
extraordinário, motiva-
dor da construção de uma 
consciência política junto 
ao povo brasileiro para que 
entendam a participação 
da mulher efetivamente 
em todos os cantos em que 
puderem e quiserem parti-
cipar, onde elas quiserem, 
do jeito que elas quiserem”.

BRASIL
A informação de que o 

Brasil apresentaria uma pro-
posta para sediar a competi-
ção foi dada inicialmente pela 
ministra do Esporte, Ana Mo-
ser, em entrevista concedida 
ao programa Sem Censura, da 
TV Brasil, no início de março.

“Estamos conversando 
com os parceiros, com a CBF e 
desenhando uma possibilida-
de de o Brasil pleitear a sede 
da Copa do Mundo de Fute-
bol Feminino de 2027”, disse 
Ana Moser na oportunidade. 

Na entrevista ao programa 
da TV Brasil, a ministra desta-
cou que a proposta de sediar 
a Copa do Mundo Feminina 
faz parte de estratégia para 
estruturar o futebol feminino 
no país. Entre as iniciativas es-
tão ampliar o número de cam-
peonatos, promover a inclu-
são de meninas no esporte, 
criar locais de treinamento e 
medidas de proteção para as 
atletas durante a gestação.

Reprodução

A equipe de surfe do 
Brasil para os Jogos Olím-
picos de 2024, que serão 
disputados em Paris (Fran-
ça), já tem a sua primeira 
representante confirmada: 
Tatiana Weston-Webb. A 
classificação foi confirma-
da nesta terça-feira (18) 
pela Associação Internacio-
nal de Surfe (ISA). Também 
se garantiram na compe-
tição a portuguesa Teresa 
Bonvalot, a francesa Jo-
hanne Defay e a costarri-
quenha Brisa Hennessy.

Nas ondas de Teahupo’o 
(Taiti), a atleta de 26 anos 
representará o Brasil pela 
segunda vez em uma edi-
ção dos Jogos Olímpicos. Ela 
participou da estreia do sur-
fe no programa do megae-
vento esportivo, no Japão.

“Estou muito feliz por 
já garantir minha vaga nas 
Olimpíadas de Paris no ano 
que vem! Não vejo a hora 
de estar lá, representando 
o Brasil pela segunda vez. 
Queria agradecer minha 
torcida. Fico muito feliz 
com as mensagens que 
me mandam, me dando 
apoio. Já estou me pre-
parando e vou dar o meu 
melhor com certeza. Re-
presentar nossa bandeira 
me enche de orgulho! Que 
venham as Olimpíadas”, 
declarou Tati Weston-We-
bb por meio da assessoria 
de imprensa do Comitê 
Olímpico do Brasil (COB).

Com a vaga conquistada 
pela surfista, o Brasil che-
gou ao total de 20 repre-
sentantes confirmados nos 
Jogos de 2024. Além de Tati 
Weston-Webb, já têm vaga 
as ateltas da equipe femi-
nina de futebol e o atirador 
Philipe Chateaubrian, na 
pistola de ar 10 metros.

Série A: Ministério Público Série A: Ministério Público 
investiga manipulação de resultados investiga manipulação de resultados 

CBF oficializa candidatura do Brasil para sediar Copa feminina CBF oficializa candidatura do Brasil para sediar Copa feminina 

Tatiana Tatiana 
Weston-We-Weston-We-
bb garante bb garante 
presença presença 
nos Jogos nos Jogos 
Olímpicos Olímpicos 
de Parisde Paris
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Organizações de defesa 
dos direitos humanos 
têm denunciado há 

anos que a China se transfor-
mou em um “Estado vigilante” 
que usa tecnologia de vanguar-
da para manter o controle so-
cial. Mas um grupo de ativistas 
especializados em China vem 
advertindo que essa rede de vi-
gilância não funciona somente 
dentro de suas fronteiras.

A ONG Safeguard Defen-
ders, com sede em Madri, na 
Espanha, divulgou relatos 
sobre a suposta existência de 
ao menos 102 “centros de ser-
viços policiais chineses” em 53 
países, incluindo sete na Amé-
rica Latina, inclusive o Brasil. 
Essas “delegacias” teriam sido 
criadas oficialmente para aju-
dar em trâmites administra-
tivos que envolvem chineses 
que vivem no exterior.

Mas, segundo o que Laura 
Harth, diretora de campanha 
da Safeguard Defenders, disse 
à BBC, o objetivo na realidade 
é “persuadir e coagir [cidadãos 
chineses] a regressarem para a 
China” para que sejam proces-
sados por diferentes delitos, 
principalmente por fraude. 

Em alguns casos, essas “dele-
gacias” também seriam usa-
das para silenciar críticos do 
governo chinês, apontou.

Os relatos geraram apura-
ções de governos e meios de 
comunicação de vários países, 
assim como ordens para que 
algumas dessas instalações na 
Europa fossem fechadas. A po-
lícia fedaral americana, o FBI, 
manifestou “preocupação” e 
seu diretor, Christopher Wray, 

anunciou que os “parâmetros 
legais” desses centros estão 
sendo revisados.

O governo chinês nega que 
esteja por trás da gestão des-
ses escritórios e diz que volun-
tários chineses no exterior são 
os encarregados por promover 
serviços de ajuda a compatrio-
tas com trâmites como obten-
ção de carteira de motorista. 
“Nada disso parte da polícia”, 
manifestou Zhao Lijian, sub-

diretor do Departamento de 
Informação do Ministério de 
Relações Exteriores da China.

O que dizem as informa-
ções sobre o caso O investi-
gador da Safeguard Defen-
ders Jing-Jie Chen disse à BBC 
Mundo (serviço em espanhol 
da BBC) que a lista de “delega-
cias” foi compilada com base 
em informações publicadas 
em meios oficiais chineses.

A BBC Mundo corroborou a 

existência de vários artigos da 
imprensa oficial chinesa que 
anunciavam a abertura de “Es-
tações de Serviço da Polícia no 
Exterior” em diversos países  es-
ses textos inclusive passavam 
os endereços desses lugares.

A maioria desses centros, 
segundo a ONG, está na Eu-
ropa, mas também há unida-
des nos outros continentes. 
Nas Américas há várias, in-
cluindo quatro nos Estados 

Unidos, cinco no Canadá e 12 
na América Latina: sendo três 
no Brasil e no Equador, duas 
na Argentina e uma em Chile, 
Colômbia, Cuba e Peru.

No Brasil, segundo os fun-
cionários da Safeguard Defen-
ders, as apurações apontaram 
que duas dessas supostas “de-
legacias” ficam no Rio de Janei-
ro e São Paulo. Não há detalhes 
sobre a localização da terceira.

A verdadeira função dessas 
“delegacias” é colocar em práti-
ca um sistema ilegal de extradi-
ções que forma parte da ope-
ração Sky Net: os chamados 
“regressos voluntários”. Essa 
operação consiste em encon-
trar fugitivos chineses no exte-
rior e “convencê-los” segundo a 
ONG, por meio de extorsão  a 
retornar voluntariamente à Chi-
na para enfrentar as acusações.

A Sky Net visava altos funcio-
nários chineses acusados de de-
litos como peculato  como parte 
da forte campanha anticorrup-
ção lançada pelo presidente Xi 
Jinping, mas a operação teria 
sido ampliada para incluir de-
zenas de milhares de chineses 
acusados de cometer fraudes 
online, “um problema endêmi-
co na China”, segundo a ONG.

Reprodução
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O DJ Alok volta a ser o artis-
ta brasileiro mais escutado do 
mundo no Spotify ao ultrapas-
sar Anitta, feito já alcançado 
em anos anteriores. O produ-
tor musical tem quebrado re-
cordes na plataforma e hoje 
ele possui mais de 22 mi-
lhões de ouvintes mensais.

Alok se tornou nacio-
nalmente conhecido após 
o lançamento da música 
“Hear Me Now”, no ano de 
2016, em parceria com Bru-
no Martini e Zeeba, sendo 
essa, a primeira canção a 
chegar às 100 milhões de 
reproduções. Já em 2022, 
ele superou os 5 bilhões de 
streamings na plataforma.

Entre as faixas mais repro-
duzidas de Alok no Spotify 

estão “Hear Me Now”, “Ilusão 
(Cracolândia)”, “Don’t Say Goo-
dbye”, “Liberdade (Quando 
o Grave Bate Forte)” e “Deep 
Down”. Na retrospectiva feita 
pelo Spotify no final de 2022, 
dentre as dez músicas de ar-
tistas brasileiros mais ouvidas 
no exterior, Alok ranqueava 
com quatro: Deep Down, 
Hear Me Now, Headlights e 
Piece Of Your Heart (Remix).

SHOWS
O goiano já tem presença 

confirmada nos principais 
festivais de música do mun-
do neste ano, incluindo o To-
morrowland (Bélgica e Brasil), 
EDC Las Vegas, Lollapalooza 
de Estocolmo, The Town, em 
São Paulo, além do verão eu-
ropeu por onde se apresenta 
em Ibiza e outras localidades. 

Nos primeiros 15 mi-
nutos de “Babilônia”, 
novo filme do premia-

do diretor e roteirista Damien 
Chazelle, de “La La Land”, que 
estreia em 19 de janeiro no 
Brasil, um elefante despeja um 
jato de cocô em cima de um 
homem que tenta transportar 
o animal para uma festa cuja 
lista de convidados abrange 
toda a nata de Hollywood.

No local da celebração, 
uma amante brinda o riso-
nho anfitrião com um “gol-
den shower” ao mesmo tem-
po em que cheira cocaína. No 
andar de baixo, uma big band 
de jazz serve de trilha sonora 
para dançarinas seminuas, 
uma multidão em delírio, um 
pênis gigante de borracha no 
palco e uma energia sexual 
de dar inveja aos antigos bai-
les de Carnaval no Brasil.

Estamos na Los Angeles 
de 1926. Mais precisamente 
em Bel-Air, que ainda era um 
deserto sem estradas pavi-
mentadas, jardins verdes 
com piscinas ou mansões in-
transponíveis, mas já respira-
va sexo, drogas e música aos 
borbotões. Um cenário bem 

distinto do que costumamos 
ver deste período do cinema, 
quando os filmes mudos co-
meçaram entrar em declínio 
com a chegada do som ao 
cinema numa revolução que 
mudou a arte para sempre.

“Achava que a Hollywood 
de cem anos atrás fosse mui-
to tediosa e regrada, mas não 
era nem um pouco assim. Era 
um velho oeste. Não havia re-
gras, todo mundo era insano, 
usava toneladas de drogas 
e fazia filmes incríveis”, diz a 
atriz Margot Robbie.

Ela é protagonista do 

longa no papel de Nellie La-
Roy, uma hiperativa, bonita 
e talentosa aspirante a atriz 
com inspiração em Clara Bow 
(1905-1965), que teve uma 
infância problemática an-
tes de ser estrela do cinema 
mudo. “A ideia era tão fasci-
nante e aterrorizante que não 
via a hora de mergulhar nela.”

O mergulho de Robbie 
lhe rendeu uma de suas me-
lhores atuações desde sua 
aparição inesquecível em 
“O Lobo de Wall Street”, de 
2013. Sob o ponto de vista 
de LaRoy, que começa a tra-

balhar como atriz do cinema 
mudo, somos apresentados a 
um período de Hollywood 
tratado como muito encanto 
e pouca verdade.

“A ideia era contar o lado 
sombrio de quando o som 
surgiu e o fim da era dos 
filmes mudos, uma transi-
ção que gerou uma série de 
mortes prematuras, suicídios 
e carreiras destruídas, além de 
ter mudado Los Angeles intei-
ra da noite para o dia”, afirma 
Chazelle, em seu primeiro pro-
jeto como diretor e roteirista 
desde “La La Land”, de 2016.

“Babilônia” revela Hollywood “Babilônia” revela Hollywood 
antiga regada a drogas e sexoantiga regada a drogas e sexo

Alok é o artista brasileiro Alok é o artista brasileiro 
mais ouvido no mundomais ouvido no mundo
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